

# EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año XI.—Número 3.555

Director: DON JOSÉ ESTRADA

Sábado 4 de marzo de 1905

## EL ABOGADO

### Don Manuel R. Parets

Ha trasladado su estudio de la Alameda Primera a la calle de **Wol Ras, 1, en treseno**, frente al Banco Mercantil.

## El proyecto del señor Cobian

España da la noticia de que el señor Cobian tiene terminado su proyecto de construcción de escuadra, para el cual se pedirá a las Cortes un crédito de 356.000.000 de pesetas, amortizable en cinco años, sin que la cifra mayor pueda exceder en ninguno de ellos de 16.000.000.

En el tal proyecto se asignan las disposiciones necesarias para que la escuadra que se construya tenga eficiencia militar, ó sea valor real, y para conseguir este resultado, sin el cual el dinero que se gastase sería completamente inútil, se reorganizarán radicalmente los servicios de la marina y se crearán marinos, formándose un personal apto y práctico por medio de la constante vida de mar que llevará en sus divisiones de la escuadra que estarán armadas todo el año.

Por lo expuesto, y prescindiendo de otros detalles, puede verse en conocimiento de la excepcional importancia que tiene el proyecto del señor Cobian, aunque para apreciarle en toda su integridad conviene tener en cuenta de un lado lo necesario que es para nuestra patria la reconstitución de su poder naval, de otro el estado nada satisfactorio de nuestra Hacienda, lo excesivo que resulta el gravamen de la deuda pública, y, en tercer lugar, y como término muy íntimamente unido a los anteriores, la seriedad del ministro que tal proyecto suscribe y su independencia de carácter, que son garantías de buen acierto ó al menos de que aquél será bien estudiado.

Dejamos a los técnicos en la materia la crítica de los planes del señor Cobian, y nos limitaremos a exponer una vez más la necesidad de que España sea una potencia marítima de primer orden, toda vez que su frontera de mar es mucho más extensa que la terrestre y que posee provincias isleñas de inestimable valor estratégico y comercial, y la no menor de que cuanto se gaste en buscar aquel resultado sea bien invertido, sin imponer a los contribuyentes sacrificios superiores a sus fuerzas.

Ambos términos constituyen el problema que el señor Cobian, como ministro, debe proponer a la solución del Consejo, y mucho nos alegraremos de que éste se lo dé tan satisfactoria como deseamos y conviene a los intereses de la nación.



## HEROES DE LA POESÍA

### INVOCACIÓN

¡Héroes, sacra legión de la luz,  
que engendrara la exelsa fantasía,  
calmada con vuestra copa de ambrosía,  
la sed de lo Inmortal, que me devora;  
lanzadme una sonrisa protectora,  
y surcaré, radiante de alegría,  
el lego de la mágica Poesía,  
espejo en que resplumbra eterna auroral  
¡Virgen Poesía, amor de mis amores,  
mi dulce y perfumada primavera  
flora de sol, de místicas y flores:  
¡Tú eres mi devoción y mi embalse,  
y me robas el alma toda entera  
con tu fragante y ensoñado beso!

Manuel Reina.

## DE PROVINCIAS

### POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 3—14'30.

### Huelga

De Valencia telegrafían diciendo que continúa en el mismo estado la huelga de panaderos. El vecindario oenta, sin embargo, con el pan necesario para el consumo.

El Gobernador ha gestionado cerca de los patronos para solucionar la huelga, pero éstos se niegan en absoluto a acceder a las pretensiones de los obreros.

### Enfermo grave

Telegrafían de Córdoba diciendo que a consecuencia de un padecimiento de gripe y de un ataque cardíaco se halla gravemente enfermo el Gobernador civil de aquella provincia.

### La nieve

El Gobernador de Oviedo telegrafía al ministro de la Gobernación dándole cuenta de que a consecuencia de la mucha nieve que hay en las líneas, se halla suspendido el servicio de trenes en varios puntos de Asturias.

### La miseria en Gijón

Los obreros de Gijón presentaron al Ayuntamiento un escrito pidiendo trabajo y dedicando toda responsabilidad por los sucesos que pudieran ocurrir, de no accederse a su petición.

El Ayuntamiento, en vista de la calamitosa situación por que atraviesa la clase obrera, y ante el temor de que surja un grave conflicto, ha votado un crédito de cien mil pesetas para realizar obras en que poder ocupar el mayor número posible de obreros.

RICARDO.

## El crédito agrícola

La prensa de Madrid elogia un libro muy interesante que con el título de *El crédito agrícola* ha publicado don Luis Redonet y López Dóriga, obra premiada por la Academia de Ciencias Morales y Políticas. Los montañeses trabajan incansablemente por elevar el nivel de la cultura nacional. Este país nuestro es de los que ponen todo su entusiasmo en los estudios. Cuando tan interesante libro fue premiado por la Academia citada, dimos la noticia a los lectores. Ahora, con mucho agrado nos hacemos eco de lo que acerca de este trabajo se escribe en las publicaciones madrileñas. En nuestro poder tenemos la valiosa obra, en la cual se evidencia que el señor Redonet conoce perfectamente este asunto.

El crédito agrícola, implantado con acierto, previos los oportunos estudios, sería una eficaz solución para las dificultades económicas que atormentan en España el desarrollo de la agricultura.

Entiende el señor Redonet que el crédito que a la industria agrícola se concede debe reunir tres condiciones principales: un plazo relativamente corto; pequeño interés y localización, pues el labrador necesitado no puede acudir a las grandes poblaciones para realizar los préstamos. Si el crédito agrícola, venidos todos los inconvenientes que indudablemente ofrece, estuviese implantado en esta provincia, se hubieran evitado considerables perjuicios a muchos campesinos en estos últimos meses; pues hubiesen podido contar con recursos para hacer frente a la crisis provocada por la carestía de los alimentos del ganado. Hoy empezamos a lamentar algunos labradores el haber vendido sus reses a bajo precio, y otros exploran el verde prado para llevar su ganado a las ferias porque aun persisten las causas que han provocado la baja. Y puesto que del descenso de los precios de las reses no parece que obtenga mucho beneficio el consumidor, debemos procurar que los intereses de los ganaderos no sufran graves mermas, porque estos quebrantos empobrecen a mucha gente.

Hombres inteligentes que estudian las cuestiones agrícolas tan a fondo como el señor Redonet, herían un gran bien concenando todo lo que resulte realizable, para que se pudiese llevar a las Cortes y a la conciencia de las gentes pensamientos claramente expuestos acerca de problemas tan vitales como este del crédito. Cierta es que hay que educar a instruir a los labradores, fomentar su espíritu de asociación, extender el seguro mutuo de las cosechas. Pero lo urgente, lo práctico es que se implante el crédito agrícola con todo el carácter de una institución benéfica, apoyada por el Estado. El millonario Carnegie, en su original predicción del Evangelio de la Riqueza, afirma rotundamente que no se debe socorrer al mendigo de profesión, porque esto es alentar a la vagancia; y si se debe ayudar al que se ayuda a sí mismo, auxiliar al que trabaja. Hay gran número de instituciones de caridad que amparan al desvalido, pero que, a la vez, también favorecen a algunos haraganes. De auxiliar en sus apuros a esos empesados que están todo el año viviendo pobremente, trabajando sin cesar para cultivar sus tierras y para atender a sus reses, nada se acuerda.

Pues estos verdaderos necesitados y merecedores del socorro ajeno, tienen algún derecho a que se les saque de situaciones como la creada últimamente por la escasez y carestía de los pastos a la ganadería de esta provincia.

El libro del señor Redonet es muy notable. Pero se impone la concreción de esos estudios acerca del crédito agrícola por más fértiles caminos. El Estado debe comenzar por incluir entre sus obligaciones la de auxiliar a los campesinos considerando el crédito agrícola como una institución benéfica, semejante a los Montes de Piedad.

Este es asunto de muy detenidos estudios, y merecen el general aplauso cuantos procuran conocerle perfectamente en todas sus facetas y bajo todos sus aspectos.

RICARDO.



### POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid 3—14'30.

### De elecciones

En la mañana de hoy se ha visto muy concurrido el ministerio de la Gobernación, preparando, como es natural, la máquina electoral.

Han visitado al ministro, señor González Besada, los Gobernadores civiles de Barcelona y Málaga y buen número de diputados.

Aunque ellos nada han dicho, supóngese que las visitas fueron para tratar de las elecciones de diputados provinciales.

### Conferencia

Esta mañana ha conferenciado el Presidente del Congreso con el ministro de Hacienda.

Aunque el señor Romero Robledo ha dicho que el objeto de la conferencia ha sido tratar del monumento a don Alfonso XII, de cuya Junta es presidente, todos han supuesto que también han hablado de política.

Así resulta, en efecto, pues se sabe que el señor Romero Robledo, a pesar del viaje que proyecta a Antequera, prometió volver a Madrid para cuando las Cortes reanuden sus tareas.

### Los presupuestos

Hablando el señor García Aliz de los presupuestos, ha dicho que la prensa viene fantaseando mucho sobre ellos.

Ha dicho que, efectivamente, aún no están terminados; pero que él tiene los datos suficientes para formar juicio exacto de lo que serán.

Ha manifestado que hoy le será entregado el presupuesto de la Presidencia y que muy en breve vendrán los demás.

Ha negado que existan diferencias entre los ministros por la cuestión de los presupuestos.

Respecto a la concesión de créditos para que continúen las obras del crucero *Reina Regente* dijo que no hay nada en concreto, pues él solamente ofreció poner cuanto estuviera de su parte para que no faltasen fondos para seguir los trabajos.

Sin embargo de lo manifestado por el señor García Aliz, se ve que el Gobierno no ha podido terminar los presupuestos para el 23 de febrero, según prometió, y que deben existir dificultades lo prueba el que los consejeros dijeron que se ocuparían del asunto en Consejos sucesivos.

### Pedras en las calles

Continúan los chicos armando pedras en las mismas calles de esta capital, sin ser molestados por los guardias y con grave daño de los transeúntes.

Hoy, a consecuencia de una de esas luchas salvajes, ha sido víctima una joven de 26 años, casada y llamada Ana Blasco Moreno, a la que alcanzó una enorme piedra, produciéndole una herida de tal gravedad que la ha ocasionado la muerte.

La opinión censura duramente a las autoridades porque con su apatía no evita esos juegos tan peligrosos como reveladores de gran incultura.

### La carne

Desde el 1.º del corriente, en algunos establecimientos de Madrid se expende la carne con rebaja de precio.

### De Marina

El ministro de Marina se niega a dar la cifra exacta del presupuesto de su departamento hasta que no la conozcan sus compañeros de Gabinete.

Lo único que ha dicho es que figura un crédito para la construcción de diez lanchas de vapor con destino a la vigilancia de las rías gallegas para evitar que surjan conflictos entre pilotos y traimeros.

Figuran también cantidades para la construcción de fábricas de energía eléctrica y para llevar a cabo reformas en los arsenales.

### Censuras

El periódico *España* publica un artículo censurando al Gobierno por haber permitido que los teatros se cerraran media hora más tarde de la reglamentaria.

Dice que no es por la materialidad de la media hora por lo que censura al Gobierno sino porque ésta es muestra de un gobierno débil, haciendo concesiones como la de los teatros y la de las corruas de toros en domingo.

Abade que así no se gobierna, pues resulta que el primero que infringe la ley es el encargado de hacerla cumplir.

RICARDO.

## DE LA "GACETA"

Destinos a sargentos.—Cátedra vacante

El ministerio de la Guerra declara que la plaza de cartero de Los Corrales, dotada con 150 pesetas al año ó igual destino en la Península de Santa María de Cayón, con 200 pesetas, deben proveerse en sargentos en activo con más de seis años de servicio, conforme a las disposiciones vigentes.

\*\*

La subsecretaría de Instrucción pública anuncia la provisión por oposición libre de la cátedra de Física Industrial, Termotecnia y Motores de la Escuela Superior de Industrias de Villanueva y Geltrú, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

## A la Comisión de cazadores

El bien redactado suelto publicado en *EL CANTÁBRICO* de ayer y suscrito por esa Comisión, me demuestra que, además del amor a la legalidad y a la riqueza venatoria de la provincia que tienen los señores comisionados, poseen el don de persuadir y el acierto necesario para exaltar al señor Gobernador y aun a la misma guardia civil en el desempeño de sus importantes funciones.

Y a esto me atengo y me acojo al requerir el influjo de esa Comisión en pró de cada más importante que las de los jabales, las liebres y las perdices que, por lo visto hasta sin arte, sacrifican los zarpucos de la ventaría en los montes de Saja ó en donde den muerte a aquellos animalitos, que no estoy bien informado de ello.

En el propio Santander y su tierra llana se oyen los disparos de susodichos zarpucos con más estrépito y más continuidad que en Mukden y con gravísimo riesgo de que resulte cazado, también sin pizca de arte, cualquier pacífico viandante de los que sin afición al de Neurod, huyen de los montes y dirige sus pasos al Sardinero.

Si, señores de la Comisión, en el Sardinero y sus pinarés, en Miranda y sus alrededores se adiestran los futuros cazadores del protegido jabalí y del lebrato conejillo, haciendo disparos a diestro y siniestro sin parar mientes en que a diez pasos del perseguido pajarillo transitan, no digo tranquilamente porque por allí se anda en continua zozobra, respetables padres de familia y otras personas de diferentes clases y condiciones para cuya probable caza existe veda perpetua y perpetuamente infringida. Veo la Comisión, si por las personas supradichas, además de por los voaclegros pajarillos, consiguen del señor Gobernador que se vuelva a avistar con el Comandante de la guardia civil y que adopte apremiantes disposiciones en la forma severísima que es necesario y con toda la previsión que requiere el cumplimiento de la veda para cazar personas.

Les quedará muy agradecido, más todavía que ustedes el Gobernador si llegan a cortar este abuso, un seguro servidor.

Uno que no caza.

## Audiencia

Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de San Vicente de la Barquera, seguida contra Feliciano García González, porque el día 14 de enero del año último, a las nueve y media próximamente, se encontraba en el establecimiento de Felipe González, en el pueblo de Rionansa, el procesado Lorenzo Feliciano García, promoviendo escándalo, y al ser requerido por el señor Juez municipal suplente en funciones, don Serafín Coño para que cesara en aquel escándalo, se negó a ello, desobediéndole también al ordenarlo quedase detenido.

El señor Fiscal, que en sus conclusiones provisionales había calificado los hechos como constitutivos de un delito de desobediencia a la autoridad, de autor sin circunstancias atenuantes y para quien tenía solicitada la pena correspondiente, en el acto del juicio y en vista de las pruebas en el mismo practicadas, modificó aquéllas en el sentido de retirar la acusación contra el mismo formulada, solicitando su absolución por no constituir delito los hechos.

\*\*

Avelina Gómez Portilla, procesada en el Juzgado de esta capital por hurto, ha sido condenada a la pena de 2 años, 4 meses y 11 días de prisión correccional, accesorias y costas.

\*\*

Miguel Real, Avelino Solana, Leonardo Labordeta, Rosario Iruaride y sus hijos Leopoldo, Amelia, Juana, Flora y Antonio, procesados en el Juzgado de esta capital por hurto de efectos a don Manuel Cui, han sido absueltos por falta de acusación, declarando de oficio las costas.

\*\*

Relación de los juicios que han de verse en esta Audiencia en la próxima semana, con designación de sus defensores y procuradores: Día 6.—El del Juzgado de Santander, contra Claudio González y otro, por hurto; defensor, señor García del Moral; procurador, señor Baxones. Día 6.—El del de Torrelavega, contra Vicente Díez, por estufa; defensor, señor Molino; procurador, señor Reguera. Día 8.—El del de Santander, contra Agustín Cabilas y otro, por hurto; defensores,

## La nota del día

por APRES MESTRES



Y las subsistencias... subiendo... subiendo siempre!

señores Cáraves y Mateo; procuradores, señores Polidura y Ríos.

Día 9.—El del de Torrelavega, contra Pedro Burruahaga y otros, por hurto; defensor, señor García Briz; procurador, señor Alvarez.

Día 10.—El del de Santander, contra Rufino Sáiz, por lesiones; defensor, señor Lami; procurador, señor Ríos.

Día 10.—El del de Santander, contra Saturnina Río y otras, por injurias; defensores, señores Bofín y Bengoa; procuradores, señores Alvarez y Coé.

## El centenario del "Quijote"

En la noche del miércoles se reunió en el despacho del señor Gobernador civil la Comisión ejecutiva encargada de la organización de las fiestas que han de celebrarse en esta capital con motivo de conmemorar el tercer centenario de la aparición del *Quijote*.

Después de discutir ampliamente algunas proposiciones, se acordó que éstas pasasen a estudio de las comisiones respectivas que más tarde habrán de nombrarse. Se propuso, entre otras cosas, la publicación de un periódico ilustrado y extraordinario, dedicado exclusivamente al *Quijote* y a Cervantes y crear una biblioteca popular. También se acordó adquirir un cierto número de ejemplares de una edición económica del *Quijote* con objeto de que sea distribuida entre las escuelas de la capital que tengan existencia legal en la proporción de diez ejemplares para los diez alumnos que más se distinguen, y el resto de ejemplares para las escuelas de la provincia.

Con el propósito de adquirir una edición lo más económica y completa posible se designó al señor Catedrático de Literatura del Instituto. Se acordó constituir una subcomisión compuesta de los señores Rodríguez Parets (don Buenaventura), Quintanilla, Mendózar Pelayo (don Enrique), Sánchez (don José Rogelio) y Director del *Boletín de Comercio*, para ponerse de acuerdo con todos los elementos de la Prensa a fin de conmemorar con algún acto colectivo la fecha del centenario.

Nombrar una subcomisión para recabar auxilios del Ayuntamiento y la Diputación, con el fin de crear una biblioteca popular. Se designa para formar parte de esta Comisión a los señores don Gonzalo Cadrín, don Eduardo Pedreje, don Leopoldo Pardo García, don Carlos Sero y don Buenaventura Rodríguez Parets.

Luogo se nombraron las siguientes subcomisiones:

De Hacienda: Señores presidentes de la Cámara de Comercio y Liga de Contribuyentes, don Leopoldo Pardo García, don Ramón López Dóriga, señor Previsor y Director del *Boletín de Comercio*.

De Festejos, don Victor Díez, don Leonar-do Corcho, don José Rogelio Sánchez, don Enrique Mendózar Pelayo, don Leopoldo Pardo Iruaride y don José María Quintanilla.

## EL TEMPORAL

Ayer se recibieron en este Gobierno civil los siguientes telegramas:

Alcalde Las Rozas a Gobernador civil. Hoy se han recibido los 200 kilos de pan que se enviaron para los pobres, por las máquinas de la línea Hallera. Hoy el primer correo que circulaba desde el 20 del pasado mes, se hallaba detenido en esta estación por las nieves. Seguimos incommunicados como el primer día, y continúa nevando copiosamente, a consecuencia de lo cual no pueden abrirse caminos. Tampoco podrá hacerse la clasificación ni declaración de soldados, sino cambia el tiempo, y aún así los vecinos del distrito dado puedan abrir caminos antes de 15 días.

Los labradores carecen de ceba para el ganado, y no pueden proporcionárselo debido a la incommunicación. Se sienten necesidades de todas clases y si continúa unos días más el temporal y Dios no lo remedia no se que ocurrirá. Si no se interrumpe el telegrama comunicará situación.

Inspector y jefe sección a Gobernador civil.

Reinoza 3—15'20.

Continúa nevando con fuerte vestigia; si no mejora temo nueva interceptación. Han circulado trenes 22 y 24 con doble tracción, reducción de carga y aparato quitavievas. Hay grandes dificultades y se hacen exploraciones y captales. Sería conveniente que las mercancías se admitan con reserva para el plazo de transporte para más allá de Alar con dirección a Santander y para más allá de Barzona con dirección a Madrid.

Interventor sección a Gobernador civil. Tron 11 llegó y salió con una hora nueve minutos retraso. Continúa nevando. Máquinas exploradoras circulan entre Alar y Pesquera.

A las 7'30 de la mañana de ayer quedó expedida la vía de Santander a Bilbao en el desprendimiento ocurrido a la boca del túnel de Arcatales. El tren correo pasó sin novedad por la mañana.

## DE LA MONTAÑA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

### Barzona de Cisero

Ferias y mercados.—Las subsistencias.—Bilbao, muy mal empezó el año para la feria mensual que se celebra en este pueblo todos los primeros miércoles de mes; pues la correspondiente al mes de enero, debido a un día cerchoso y antojadizo y a una fuerte lluvia que no se interrumpió un momento, no pudo ser más desgraciada. La de ayer, por la misma causa también, y aumentada además por un excesivo frío, hallóse el ferrial tan desierto de ganado y compradores, como de pelo la cabeza de un calvo.

La mucha necesidad, acompañada de la completa escasez de yerba en algunos y el vino de no faltar a la feria en otros, hizo que a última hora—cuando se despejó un poco el día, para llover más fuerte después—se presentasen algunas reses en el ferrial, de las que se vendieron algunas, si bien con bastante deprecación; porque los compradores se mostraron reacios en provisión de que el temporal continuó y nos dio unos días tan deliciosos, como los de la última decena de febrero.

Mal empezó el año, repito, y mal sigue; y para colmo de desdichas, la cuestión de las subsistencias anda tan mal, después de una cosecha tan ruin como la pasada, que los alimentos para el sostenimiento del pueblo están por las nubes, incluso el pan, a pesar de ser éste y sus harinas los excluidos de pagar derechos desde principio de año.

He dicho mal; tampoco los pagan el agua y el alvó. Ya no faltaba más que estos dos elementos, indispensables para la vida, se declarasen arbitrarios municipales, y sometidos al pago de tributos, para que los monopolizadores especulasen con ellos, que luego se conoargaría algún día de durosos adu-tarados.

Y... viva el progreso, interín el hambre y miseria ocloran sus negras alas y se pasan triunfantes, parándose, como es lógico, en las chozas y cabales!

### Naveda

Año de nieves, ¿año de bienes?—Si el refrán es verdadero, este año va a ser rico y abundante para el valle de Campó (como no se entere el Gobierno y nos cargue con algún impuesto que nos acabe de hundir), pues nos ha regalado 1'15 metros por igual, alcanzado algunos noventa dos y tres metros de altura, no sólo en el Hano, sino en muchos tejados de casas bajas.

El lunes 20 salieron de madrugada muchos carros a vender patatas a Reinoza, y más tarde estaban para salir con ganado a la feria; pero tuvieron que desistir de su intento por haberse levantado una tormenta de nieve y granizo, que duró todo el día.

El lunes volvió a nevar, y hoy se ha iniciado desneve y en algunas gotas de agua muy menudas. La gente que bajó el 20 a Reinoza se tuvo que quedar la mayor parte en los pueblos del tránsito, y lo mismo los carros; ayer ya empezaron a regresar algunos a sus casas; los que tardarán más serán algunos de Barzona Mayor, que están detenidos en Soto y los es imposible sacar el puerto de Palombera; algunos ganaderos que se hallaban en dicho puerto con sus ganados, a causa de la escasez de ceba, al volver a casa murieron varias reses arretradas por la tormenta.

Hoy hace nueve días que estamos ino-

rez Vega y Julián Trefois Bernard, ator-

Los Ayuntamientos de Val de San Vicen-

EL CARNAVAL

Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente

«Con objeto de mantener el orden durante

1.º Se permite usar el disfraz y andar

2.º Queda prohibido dirigirse a persona

3.º Se prohíbe en las calles y en los bailes

4.º Se prohíbe al mismo tiempo, rigurosamente

5.º Se prohíbe a las personas disfrazadas

6.º Después, el mismo señor Fernández, hizo

7.º La Sociedad de Rinesa «La Unión» obscu-

8.º En el tren mixto de las doce, que llegó

9.º Los jóvenes de «Cantabria» van muy com-

10.º Este es el título de una Sociedad coral

11.º Este es el título de una Sociedad coral

12.º Este es el título de una Sociedad coral

La dirige el inteligente profesor de la

Anoche tuvimos el gusto de oír en nues-

Para hoy nos ha anunciado su visita otra

Esperamos también esta noche, á las doce,

Hoy, que tanto se habla en las grandes

Y no por eso deja de haber—como siem-

Ni yo pretendo que una parte de la hu-

Estamos, desde principio de año, sufriendo

«El remedio he dicho? He aquí el único

Pero hablar tanto de las dichosas sub-

Quien dijo que los españoles éramos fáciles

Este es el título de una Sociedad coral

probaré, porque ya ningún habitante de

Sólo vamos a serosé a nosotros misera-

Pero... ¡detente plamal! Vuélvete a desandar

Aquí, digo, desde que vino el No Paco,

Ya no pasan francas de porte, ni las hor-

En fin, que vino la gente erúa, tras la

Y no voy a creer, lector malicioso, que

En la velada fue agradableísima y de ella

La fantasía de La Tosca es nueva en San-

Con esta obra nueva y todas las demás del

Por nuestra parte los agradeceremos vivame-

La visita de estos jóvenes artistas será

Por primera hora de la noche de ayer fue-

En la calle de Guervara las ayar tarde

En la Casa de Socorro se curaron ayer:

Ramón Bueno, de 30 años, carpintero,

Entregad á la doncella,

Consistía la torre de Westburnflát un

De todo lo dicho se infirió que los

A orillas de un riachuelo situado

En medio de una llanura se levantaba

En el día de hoy se ha cometido un

Y se ha secuestrado una joven

dejó complacidos á los espectadores.

La señora Grajera, las señoritas Olona

FUNCION PARA HOY

EL HIJO DEL BOTICARIO

LA CIZAÑA

DESPUÉS DE LA BODA

TERCETO MUSICAL

«Después de la boda»

Denuncias y sucesos

Accidentes del trabajo

La Caridad Cristiana

La Armónica



R. Presmanes, dentista

Punto, i duplicado, principal

Agradecidos

Hacemos constar, á ruego de Aramundo

Noticias militares

En real orden de 28 de febrero y en virtud

El Consejo Supremo de Guerra y Marina

Dice el Heraldo Montañés, de Torrelavega:

Cédulas personales

Se ruega por la Administración de Ha-

Bomberos voluntarios

Se convoca á todos los individuos del

De caza

Dice La Voz de Liébana:

La Caridad Cristiana

SUSCRIPCIONES Y DONATIVOS

Suma anterior, 19.260 pesetas.—Don Adol-

Se resolvió intimar la rendición á

«Es la madre del bandido.—¡Hijo

«Desde cuándo ausente?—No lo sé.

«¿Quién vendrá?—No puedo decirlo—respondió la

«¿Estás sola en la torre?—Sola, á no ser que queráis con-

«Abrid la puerta á fin de poder

«Y se ha secuestrado una joven

Reinos

Ayer jueves, en el tren mixto, llegó á es-

La estudianteña tocó admirablemente,

Por la noche, á pesar de que la nieve y la

La estudianteña tocó admirablemente,

El señor Fernández Santa María represen-

Después, el mismo señor Fernández, hizo

La Sociedad de Rinesa «La Unión» obscu-

En el tren mixto de las doce, que llegó

Los jóvenes de «Cantabria» van muy com-

Del único que iban poco satisfechos era

Participa la guardia civil de Comillas,

El Alcaide de Torrelavega ha enviado á

Este es el título de una Sociedad coral

za, os diré que no haré uso de él sin

«Tonto, ignorante!—exclamó el

«Pero yo no necesito tanto dinero.

«Pues bien—respondió el Enano

«El Oeste? Esa palabra es muy

«Pues será la última que pronu-

«El solitario tapó la claraboya, sin

burnflát? ¡Respondedme! No quisie-

Según otros aseguraban, habían

De todo lo dicho se infirió que los

A orillas de un riachuelo situado

En medio de una llanura se levantaba

En el día de hoy se ha cometido un

Y se ha secuestrado una joven

entonces lo que le dijo una joven de

Según otros aseguraban, habían

De todo lo dicho se infirió que los

A orillas de un riachuelo situado

En medio de una llanura se levantaba

En el día de hoy se ha cometido un

Y se ha secuestrado una joven

CAPITULO VIII

Entregad á la doncella,

Consistía la torre de Westburnflát un

De todo lo dicho se infirió que los

A orillas de un riachuelo situado

En medio de una llanura se levantaba

En el día de hoy se ha cometido un

Se resolvió intimar la rendición á

«Es la madre del bandido.—¡Hijo

«Desde cuándo ausente?—No lo sé.

«¿Quién vendrá?—No puedo decirlo—respondió la

«¿Estás sola en la torre?—Sola, á no ser que queráis con-

«Abrid la puerta á fin de poder

«Y se ha secuestrado una joven

Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada: V. O. S. COGNACS DEL MARQUÉS DE BARAMBIO

"Nueva Guirnalda" Esta Sociedad celebrará esta noche, de diez a adelante, un gran baile de máscaras que promete estar brillantísimo.

Las reformas introducidas dentro del local por la Junta directiva, han sido muy del agrado de los socios.

La orquesta ha sido reforzada considerablemente. La Junta, que explota el ambigüo por cuenta propia, pone en conocimiento de los socios que los precios han de ser sumamente económicos.

Las jóvenes que concurrirán a este baile, que sabemos han de ser numerosas, dado el número de invitaciones solicitadas por las mismas, han de encontrar dentro del local grandes atractivos.

De una boca sucia y mal cuidada no pueden salir palabras de ternura que enamoren, ni sonrisas galantes, ni nada, en fin, que sea agradable a los sentidos.

Las experiencias hechas en los hospitales con la Ureterine Leptine en el tratamiento del estreñimiento crónico, demuestran que la Ureterine obra tan eficazmente porque en vez de excitar la actividad intestinal procura su funcionamiento normal y provoca la secreción de las glándulas.

Don Dalmacio Castillo, vecino de Rasines, nos ha dirigido una carta manifestándonos no ser exacto en el Ayuntamiento de Rasines, en el hallazgo abandonado, agregando que se halla regentada en la actualidad y desde agosto de 1896 por el maestro don Gorgonio Ruiz Sáinz.

Viajeros Ayer tarde, en el tren correo del Norte, salió para Madrid el señor Gobernador civil, don Andrés Gutiérrez de la Vega, quedando encargado del mando de la provincia durante su ausencia, el Presidente de la Diputación, don Enciso de Ruiz Pérez.

Según oímos, la causa de este precipitado viaje del señor Gobernador, fue un telegrama que recibió, en el que se le participaba que una de sus hijas se hallaba gravemente enferma en el Colegio donde se educa.

El señor duque de Santona, que había salido de Madrid en automóvil, para venir a recorrer su distrito electoral, tuvo que regresar a Madrid a causa de no poder cruzar el Guadarama por la mucha nieve.

Hoy llegará en el correo de Madrid e inagradable mente a recorrer los pueblos del distrito.

De interés para todos Una comida abundante se digiere sin dificultad en una cucharada de HIGER ESTOMACA de Salz de Carlos, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor completamente inodoro aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los alimentos de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

CARIDAD Habita en la calle de Tetán, número 2, holarilla, un desgraciado obrero llamado Manuel Durán, con su mujer y tres hijos y se halla en la actualidad enfermo y sin recursos de ninguna clase, para atender a sus muchas e imperiosas necesidades.

A las personas caritativas se les ruega muy encarecidamente socorrer con sus recursos a esta desgraciada familia.

Partido republicano español Distrito 3.º y 4.º—Libertad y Santa Lucía

Se convoca a todos los afiliados de ambos distritos, interesándose la más puntual asistencia, desde el día de hoy, a las reuniones que para tratar asuntos de gran importancia, se celebrarán de siete a nueve de la noche en los locales de la casa número 29, bajo, de la calle de Peñarabasa.

Santander 4 de marzo de 1905.—Los Presidentes, Luis Polo Español, Antonio del Campa.

Por el Gobernador civil de Guipúzcoa se ha autorizado la remisión a esta capital de 440 escopetas y 8 pistolas.

Mareas de hoy Pleamarea: 2'23 mañana y 2'43 tarde. Bajamarea: 8'41 mañana y 9'0 noche.

Observaciones meteorológicas DEL SEÑOR SEÑOR ARCE, BLANCA, 10

Alfiza barométrica A las ocho de la mañana, 768; a las doce, 769 0; a las cuatro de la tarde, 770.

Termómetro A las ocho de la mañana, 82; a las doce, 10; a las cuatro de la tarde, 90. Nieve, 108. Mistral, 5. Tendencia del barómetro, subir.

Mateadero ROMANEO DE AYER Reses mayores, 16; menores, 19; kilos, 3.656. Corderos, 3; kilos, 601. Corderos, 49. Para el extrarradio: mayores, 3; peso 468 kilos; corderos, 2; kilos, 217.

VIDA NUEVA La mejor casa para comer. Los platos se sirven preparados de tamaño con platano frito. CALLE BAILEN, NUM. 3

Se halla a la venta la legítima pasta de guayaba y las pilas en conserva marca "La Guayaba" en los establecimientos de los señores Aldasoro y Compañía, "La Universal", Abraham Otero y la señora Viuda de Coballos.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Hojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero una sola cucharada produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdaderamente curativo racional del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Hojarrieta. Depósito: en Barcelona, Ronda de San Pedro, 30; y de venta en las principales droguerías de Europa y América.

El café tostado marca "Tres Coronas" se sin duda alguna, el mejor de los cafés. Lo constituye una mezcla bien combinada de Moka, Caracollo y Hacienda, de Puerto Rico, y se expende en paquetes sellados, en LA UNIVERSAL—Blanca, 19

Dr. Ballesteros Especialista en partos y enfermedades de a mujer. Consulta de once a una. Arcillero, 4. 2.º

Restaurant EL CANTÁBRICO DE PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ HERNAN OORTES (PLAZA NUEVA) Palacio del Sr. García Mañó, teléfono 900

Cocinas francesa y española Servicio a la carta COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES

Plato del día: Ternera a la financier

REMITIDO Señor Director de EL CANTÁBRICO.

Muy señor mío: Rogamos a usted se sirva insertar en ese periódico de su digna dirección las siguientes líneas:

Hasta el 31 de enero del corriente año, los que suscriben, industriales del extrarradio en el gremio de carnes de esta ciudad, de gozábamos las reses en nuestros mataderos particulares, cuya carne se vendía en los mismos establecimientos, e igualmente los vecinos, que sacrificaban ganado de cordero para su casa.

Desde 1.º de febrero, y con motivo del nuevo sistema de recaudación en aquellas zonas, del impuesto de consumos, se nos obliga a todos, así industriales como particulares, a matar las reses en el matadero público, privando reconocidamente, las estas reglas generalmente tienen una excepción a favor del Seminario de Corbán, donde, y en una cuadra que allí existe, se sacrificó el ganado vacuno, y se sacrificó el de cordero, que se destina al consumo de dicho Seminario, sin que ese ganado sea previamente reconocido, que sepan, por los vendedores municipales, aunque es público y notorio que allí se vende a los vecinos de aquellas barriadas, para que los consuman, los vientos y despojos de las reses que se sacrifican en dicho Seminario. No comprendemos en qué pueda agravarse dicho privilegio, que por nuestras autoridades municipales es concedido al Seminario de Corbán, y dejamos que la ley sea una señal para todos y en su consecuencia, que todas las reses procedentes del extrarradio se sacrifican en el Matadero público después de ser reconocidas facultativamente, o, por lo contrario, que se permita matar nuestro ganado en nuestros mataderos particulares, como se hacía antes; pues ante la sanidad no debe haber privilegio, y, o todos sufrimos iguales molestias, o todos debemos tener iguales comodidades.

Lo que nos llama la atención es que teniendo noticias de estos hechos los concejales elegidos por el extrarradio, no hayan interpelado al señor Alcalde, pidiendo lo que dejamos dicho, o igual obligación o igual privilegio para todos; pues si por razones de higiene se nos impone el reconocimiento de las reses y su sacrificio en el Matadero público, no hay garantía de sanidad, ¿para qué se compran los vientos y despojos en el Seminario? O tiene la exclusividad, y entienda que esto no significa denuncia contra el mismo por ejercer el tráfico, para el cual no está autorizado, por no pagar la apertura, contribución industrial.

Damos las gracias y quedamos de usted afectísimos s. s. q. b. s. m. Industrial del extrarradio.

Hotel-restaurant "El Cuartelillo" ANGEL DELGADO MORAL Frente a la Catedral y próximo a todas las estaciones y embarcaderos. Cocina española y francesa con su repostería.

SE SILVE A DOMICILIO Hospedaje completo desde 4'50 pesetas en adelante. Espaciosos salones para bodas y bautizos con orquesta gratis. Plato del día: Escalopes a la portuguesa

MADRID Día 3

Acciones Ferrocarril Bilbao a Durango, 100 por 100. Hidroeléctricas Ibéricas, 85 por 100. Altos Hornos de Vizcaya, 188 50. Unión Española de Explosivos, 284 por 100. Obligaciones Ferrocarril Tudela a Bilbao, 3.4, 107 por 100. Ayuntamiento Bilbao al 4 por 100, 93'76.

COTIZACION de las operaciones verificadas en el día de hoy por los Corredores de esta plaza.

Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 103'70. Obligaciones del ferrocarril de Alar a Santander, 116'25 por 100 (pesetas nominales, 23'900). Londres, cheque, 93'45. Santander 3 de marzo de 1905.—El adjunto de turno, Manuel Orbe.

EL TELEGRAMA (Conferencia telegráfica de la madrugada)

Romero Robledo El señor Romero Robledo Besada sobre el mismo asunto que por la mañana lo hizo con el señor García Alix, es decir, sobre el asunto de la subvención al Romeral.

Fallecimientos Han fallecido el general Salcedo y el Alcalde de Palencia, señor Ortega.

Hablando con Besada El señor González Besada ha manifestado que la visita que hizo al señor Maura fue de pura cortesía.

Nadie lo creyó, sino que estaba relacionada con la actitud hostil en que se supone se halla la mayoría respecto al Gobierno.

Bromeando, el señor González Besada decía que no me podía hablar de crisis como deseaba.

Como le preguntase si llegaría, al menos, a ir el Gobierno a las Cortes, contestó que antes del 30 de abril.

Le repuse entonces que como se compaginaba esta declaración con el propósito del señor Romero Robledo de permanecer hasta el 30 de abril en Antequera, y contestó el señor González Besada, que se iba hacia el 15 de marzo para permanecer solo 15 días en su hacienda.

De esta declaración se deduce que el Gobierno abrirá las Cortes el 24 ó 25 de abril.

Centenario del "Quijote" A las cinco de la tarde se ha reunido en la Presidencia la Comisión organizadora del Centenario del Quijote, presidida por el señor Villaverde.

Asistieron los señores Dato, Villaurrutia, Lacierva, Gobernador, Alcalde y Presidente de la Diputación provincial de Madrid.

Se dio un voto de confianza al ministro de Instrucción pública para que fije el orden de los festejos.

Estos serán los días siete, ocho y nueve de mayo.

Se celebrará una retreta militar, batalla de flores y una manifestación para colocar coronas en la plaza de las Cortes.

BILBAO DIA 3

Acciones Ferrocarril Bilbao a Durango, 100 por 100. Hidroeléctricas Ibéricas, 85 por 100. Altos Hornos de Vizcaya, 188 50. Unión Española de Explosivos, 284 por 100. Obligaciones Ferrocarril Tudela a Bilbao, 3.4, 107 por 100. Ayuntamiento Bilbao al 4 por 100, 93'76.

COTIZACION de las operaciones verificadas en el día de hoy por los Corredores de esta plaza.

Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 103'70. Obligaciones del ferrocarril de Alar a Santander, 116'25 por 100 (pesetas nominales, 23'900). Londres, cheque, 93'45. Santander 3 de marzo de 1905.—El adjunto de turno, Manuel Orbe.

EL TELEGRAMA (Conferencia telegráfica de la madrugada)

Romero Robledo El señor Romero Robledo Besada sobre el mismo asunto que por la mañana lo hizo con el señor García Alix, es decir, sobre el asunto de la subvención al Romeral.

Fallecimientos Han fallecido el general Salcedo y el Alcalde de Palencia, señor Ortega.

Hablando con Besada El señor González Besada ha manifestado que la visita que hizo al señor Maura fue de pura cortesía.

Nadie lo creyó, sino que estaba relacionada con la actitud hostil en que se supone se halla la mayoría respecto al Gobierno.

Bromeando, el señor González Besada decía que no me podía hablar de crisis como deseaba.

Como le preguntase si llegaría, al menos, a ir el Gobierno a las Cortes, contestó que antes del 30 de abril.

Le repuse entonces que como se compaginaba esta declaración con el propósito del señor Romero Robledo de permanecer hasta el 30 de abril en Antequera, y contestó el señor González Besada, que se iba hacia el 15 de marzo para permanecer solo 15 días en su hacienda.

De esta declaración se deduce que el Gobierno abrirá las Cortes el 24 ó 25 de abril.

Centenario del "Quijote" A las cinco de la tarde se ha reunido en la Presidencia la Comisión organizadora del Centenario del Quijote, presidida por el señor Villaverde.

Asistieron los señores Dato, Villaurrutia, Lacierva, Gobernador, Alcalde y Presidente de la Diputación provincial de Madrid.

Se dio un voto de confianza al ministro de Instrucción pública para que fije el orden de los festejos.

Estos serán los días siete, ocho y nueve de mayo.

Se celebrará una retreta militar, batalla de flores y una manifestación para colocar coronas en la plaza de las Cortes.

Concurrirán a la manifestación todas las comisiones oficiales extranjeras que han prestado su adhesión al acto de honrar la memoria de Cervantes, las cuales se reunirán en el Congreso.

Se verificará un gran desfile militar frente a la estatua de Cervantes. Se celebrará una gran volada en el parque, concurriendo todos los orfeones catalanes, gallegos y castellanos.

Se instalarán cuatro cinematógrafos en sitios diversos, reproduciendo escenas del Quijote.

Se organizará un festival lírico en el teatro Real.

La situación Háblase mucho de la situación del Gobierno Villaverde, relacionándolo con las visitas del señor González Besada, ayer al señor Maura y hoy al señor Silvea, asegurándose que lo imponen el ir a las Cortes antes del mes de abril.

Se añade que el señor Villaverde tiene malas impresiones acerca de la campaña en Cortes y por eso retarda cuanto puede su presentación.

Descontentos Multitud de diputados han ido al ministerio de la Gobernación para quejarse de las pretensiones de que, por parte del Gobierno, son objeto los candidatos de sus respectivas provincias.

Un grupo de diputados acordó recabar su libertad para formular una reclamación.

Otra senaduría vacante Con el fallecimiento del general Salcedo son once las vacantes de senadores viteliosos.

En el presupuesto de Guerra se aumentan tres y medio millones. Hoy ó mañana le será enviado al señor García Alix el presupuesto de la Presidencia.

El señor Villaurrutia estuvo en la Presidencia más de una hora, tratando con el señor Villaverde del presupuesto de Estado.

Créese que se ocuparán también de crear una representación diplomática en donde hoy no existe.

Como a consecuencia de las nieves, según comunica el Gobernador de Oviedo, los trenes están detenidos en Bisdongo, el marqués del Vadillo ha prohibido a la Compañía del Norte que expida billetes para las líneas interceptadas por las nieves, hasta que se restablezca la marcha regular de los trenes.

También Romero Entre los diputados quejosos de tener pretaridos candidatos provinciales, se encuentra el señor Romero Robledo.

A Suiza En breve marchará a Suiza un funcionario del ministerio de Estado para negociar lo relativo al tratado de Comercio.

Como en el presupuesto no hay consignación para esta fin, créese que el representante español irá en comisión y no como enviado especial.

De prisiones El señor Ugarte está preparando una reforma en la dirección general de Prisiones.

Maura ministerial Los ministros afirman que la actitud del señor Maura respecto al Gobierno no es la que se supone y que oportunamente se convencerán todos de ello.

El señor Maura—añaden—lejos de ser hostil al Gobierno, le prestará su decidido apoyo.

Gobernadores Siguen llegando a Madrid Gobernadores de provincias para recibir instrucciones electorales.

Instrucción pública Durante la próxima semana se reunirá el Consejo de Instrucción pública para estudiar las reformas.

Reducciones El señor García Alix tiene el propósito de reducir el impuesto sobre los haberes de las escalas inferiores.

Entierro Mañana, a las diez, se verificará el entierro del ayudante del Rey señor D'Harcourt.

Blasco Ibáñez Ha llegado a Madrid el diputado republicano y notable novelista don Vicente Blasco Ibáñez.

De la guerra Un despacho de San Petersburgo dice que la posición de Mukden está comprometida.

El general Kuropatkin se bate en retirada y los japoneses se hallan cerca de la plaza.

La gran batalla sigue en toda la línea.

Circular el rumor de que el Mikado se ha convertido al catolicismo.

Cuatro divisiones japonesas que aparecieron a 18 kilómetros al Oeste de Mukden, fueron rechazadas.

Los rusos han recuperado los desfiladeros y trincheras de Gontenline, que perdieron ayer.

Los japoneses continúan el furioso cañoneo.

Afirmase en San Petersburgo la creencia de que ha perdido la batalla la izquierda rusa y que la situación de la derecha es crítica, desconfiándose del triunfo.

Para evitar el fracaso, el Zar ha llamado al anciano general Dragunoff, para que, a pesar de hallarse enfermo, asista al Consejo de guerra del domingo, a fin de decidir acerca de la dirección de la campaña en la Manchuria, y llegará mañana.

Kuropatkin evacuará a Mukden, en vista de la superioridad material de los japoneses, y ser imposible de-

fender las alturas de Poutiloff y demás del Chahou, por el fuego de los cañones japoneses.

Por exceso de trabajo, se han declarado en huelga las tropas que sirven el ferrocarril de la Manchuria que va a Kaitan.

Kuropatkin ha suplicado que a todo trance se mantengan sus comunicaciones con Europa.

Mañana serán juzgados 19 artilleros que se negaron a ir a la guerra. Un despacho oficial de Tokio dice que, a pesar de la tempestad, avanzan sobre la nieve y prosigue la batalla de Taling.

Los japoneses, que avanzan muchísimo, se apoderaron de parte de las primeras líneas de las defensas del Chahou.

En toda la línea cañonean sin cesar piezas gruesas, que causan grandes destrozos en las posiciones rusas de los lados del ferrocarril.

Por primera vez no contestan los rusos.

Los japoneses se apoderaron de la isla de Sekhalin.

Confírmase que el Zar condecoró a Stoessel.

DE RUSIA Comunican de San Petersburgo que aumenta la agitación.

Ciento veinte mil huelguistas revolucionarios preparan para mañana, por ser el aniversario de la libertad de los siervos, un levantamiento y huelga general.

Los hombres más resueltos se han provisto de bombas.

Circular el rumor de que un regimiento se unirá al pueblo.

Témese que corten el telégrafo, por lo que se han tomado grandes precauciones.

Se han repartido numerosas proclamas entre los soldados, excitándoles a que no fusilen a sus hermanos los aldeanos y a que se rebelen.

También se excita a los telegrafistas para que secunden la huelga.

La proclama es una parodia siniestra del Himno ruso.

Para el domingo se anuncia graves desórdenes.

De Varsovia dicen que fue lanzada una bomba en la oficina de policía de Muranoff.

Cayó entre un grupo de soldados y agentes, pero no estalló.

Fueron detenidos dos judíos.

Desmientese que se encargara a Serniakoff de elaborar una Constitución.

El Comité de ministros sigue estudiando las medidas para conceder la libertad religiosa.

Gorki ha escrito en la cárcel una comedia titulada La hija del Sol.

El asunto es un contraste entre una familia de intelectuales y otra de obreros ignorantes, que habitan pisos distintos de una misma casa.

Defiéndose que el pueblo no conseguirá las libertades mientras no se instruya.

Respecto a las acusaciones que se le han hecho dice que calificó con dureza las matanzas, pero no ha fundado ninguna sociedad secreta.

Dice que la retuvieron cartas juveniles dirigidas a su esposa, extrayéndose sus caracteres del carácter impropio de aquéllas, dada la situación en que se hallaba.

Confía en que será absuelto.

Después irá a Crimea a reponerse. El Mensajero Oficial publica un manifiesto del Zar exhortando al pueblo a que defienda al trono de sus enemigos interiores.

Dirige un llamamiento a los rusos para que contribuyan a calmar los ánimos y respeten el pasado de la nación.

donde se dedicará a estudios históricos y arqueológicos.

El viaje de don Alfonso Telegrafían de París que sigue elaborándose el programa del viaje del Rey.

El 30 de mayo llegará a París, embarcándose en Cherburgo el 5 de junio.

La parte militar del programa es: maniobras en Chalons sur Marne; visita a la escuela militar de Saint Cyr; gran revista en París; saludo naval en Cherburgo.

Colisiones De Tolón dicen que en las manifestaciones llevadas a cabo por los empleados de comercio que piden se cierren estos a las siete de la tarde, han ocurrido varias colisiones con la policía resultando algunos heridos.

Más de la guerra Un despacho de Tokio dice que el empéxito interior se cubrió cinco veces.

El resumen de los telegramas de la guerra, recibidos en París y Londres, es que sigue el combate sobre Cha-hoi-Pu, desfavorable para los rusos.

Ayer hubo una serie de combates en Satechum, en los que la peor parte la llevaron los rusos.

Cuatro divisiones japonesas después de envolver la derecha del ejército ruso sobre Liao, llegaron a Sovimpu, 18 kilómetros al oeste de Mukden.

Los japoneses han arrojado ayer más de dos mil proyectiles de sitio sobre la colina de Poutiloff ó del árbol aislado.

Las noticias de última hora son que la batalla se ha generalizado en toda la línea, presentando mal aspecto para el ejército ruso.

Los japoneses forman un semicírculo que abraza las dos alas y el centro, amenazando por su izquierda cortar la retirada a la plaza de Mazadorie, cuyos defensores se hallan dispuestos a morir antes de retirarse.

Asunto terminado Un despacho de Roma dice que ha quedado terminada la obstrucción de los ferroviarios.

RICARDO.

Por poco dinero se empuja una habitación con sitio de mucho gusto; los hay también de estilo modernista. Precios sin competencia. Pérez del Molino y Compañía, droguería, plaza de las Escuelas, S. Carlos, Wad-Pas, 1 y 3, al lado de "Vingier"

Finas peladitas, así como piñones y garrapatas, sin disputa ninguna la confitería de Roma, Beceño, 11.

Gran restaurant Labadie Cubiertos a 2'50 con vino y postre de cocina todos los días.

Sopa, huevos, pescado, entrada y asado. El menú está anunciado todos los días a la entrada del restaurant.

Hospedajes muy económicos. Los señores viajeros no pagan más que cinco pesetas y media.

COLEGIO DE SEGUROS ENSEÑANZA y Academia Pericial Mercantil Santa Clara, 7, 3.º—Santander

Clases de repaso a los alumnos de los Institutos a horas compatibles.—Bachillerato comercio oficial y práctico; idiomas; preparación de carreras especiales; mecanografía; gramática; dibujo; numeroso cuerpo de profesores titulados; estudio vigilado en la misma Academia.

Carnaval 1905 Serpentina, confeti, guirnalda y abanicos de papel. De venta en la papelería La Pajarita.—Atarazanas, 3

Gran restaurant Villa de Suances DE ISAAC BENITO

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS Los favorecedores de este restaurant hallarán las mejores manjares en vinos y licor y un esmerado servicio en su cocina, a cargo de un acreditado jefe.—Servicio a domicilio. Teléfono número 126. Plato del día: Ríñones al jerez.

Buena ocasión Por razones de salud, se cede un magnífico establecimiento de ultramarinos, situado en el punto céntrico y con buena clientela. Se garantiza una venta diaria al detall de 200 pesetas. Informarán en esta Administración.

ALMAGEN DE LANAS Y COLCHONES de Pedro Oubata.—Beceño, 71

Lanas de Castilla. Gran surtido en colchones y telas hechas; especialidad en telas de damasco. Miraguano a 4 pesetas kilo y pie los blancos. Se cosean telas de colchones. Se hacen colchones a domicilio por los acreditados maestros colchoneros madrileños. Única casa en Santander que se puede avisar con confianza para dicho trabajo.

Buenaventura Rodríguez Parets ABOGADO

COLOSLIA, 1, 2.º DEBEROHA

Consulta de 9 a 13 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde todos los días excepto los días festivos

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCIÓN, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCIÓN, and PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN. It lists subscription rates for different regions and advertisement prices per line.

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta. Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

COMPUROS
De Madrid.--Llega a la Administración a las 10. Sale de la Administración a las 10.30.

ENTREGA DE APUNTES Y LISTA, de 9 a 14 y de 15.30 a 19.
Recepción de muestras e impresos certificados, de 9 a 12.30.

FERROCARRIL DE BILBAO
Salidas de Santander.--Para Bilbao, a las 7.35, 12.15 y 17.15.
Para Marrón, a las 17.40.

Los trenes que salen de Santander para Bilbao a las 7.10 y 17.30 combinan en Traslaviña con la línea de Castro, y los días festivos combinan todos.
En Gama coches a Santoña. En Beranga para Solórzano, Haza, Meruelo, Noja e Isla.

Salidas de Cabezón: A las 7.30, 13.00, (correo), 11.55 y 17.35, para llegar a Santander a las 9.30, 13.35, 10.30 (correo), y 19.20.
Existen servicios de coches: En Puente San Miguel para Santillana del Mar. En Torrelavega, a la estación del Norte. En Cabezón, a Calánzaga, Comillas, Potes, Llanes y Arriandía. Estos últimos en combinación con el ferrocarril de Oviedo a Indieto.

Situación de los buques de esta matrícula
Compañía Santanderina
Peña Angustina.--En viaje a Rotterdam Peña Cabarga.--En Santander Peña Castilla.--En Santander Peña Huelgas.--En viaje a Rotterdam Peña Sagrá.--En Rotterdam.

Advertisement for BENEDIOS SOBERANOS ZARZAPARRILLA Y PILDORAS del Doctor BRISTOL. Includes text about its benefits for liver and blood ailments.

Advertisement for IMPRENTA DE EL CANTABRICO COMPANIA, 3. Features a central graphic of a printing press and lists services like facturas, sobres, cartas, etc.

Advertisement for VINO NOURRY. Includes an image of a bottle and text describing it as a purgative and fortifying wine.

Advertisement for SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. Describes its use for tuberculosis and other ailments.

Advertisement for Compagnie Générale Transatlantique. Promotes fast direct routes to Havana and Veracruz.

Advertisement for Agencia Internacional de Anuncios Haasenstein y Vogler. Located in Barcelona, Calle Fernando VII, 2.

Advertisement for Agencia Universal de ANUNCIOS. Specializes in advertising for Spain, Europe, and America.

Advertisement for LA NORMANDIE. A steamship service with routes to Canada, captained by Mr. Giron.

Advertisement for SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. A medicine for urinary ailments.

Advertisement for Papel viejo. Paper for sale at the administration of this periodical.

Advertisement for Café nervino medicinal. A medicinal wine for various ailments.

Advertisement for Patencia al hombre. Focuses on fertility and women's health.

Advertisement for Curación verdad. Promotes a cure for various ailments, including genital diseases.

Advertisement for Sordos. Treats deafness with a specific method.

Advertisement for TOS. A cough remedy by Dr. Andreu.

Advertisement for Señorita. A service for finding a partner or companion.

Advertisement for ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE 1905. A comprehensive almanac with various illustrations.